

# ASSOCIATION PAROISSIALE CATHOLIQUE DE SAINT-MARTIN de LUTRY-PAUDEX

## ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU 7 MAI 2023

---

Sont présents pour le Conseil de Paroisse :

Modeste Kisambu-Muteba	Curé
Roland Chlapowski	président
Carole Bonardi	membre
Bernadette Lobjois	membre
Véronique Sistek	membre
Fernando Coronado	membre
Philippe Michel	membre

Excusés : Adriane Magistretti – vice-présidente  
Municipalité de Paudex  
Paroisse protestante de Lutry-Belmont  
M Burgener de la fiduciaire Conseils qui s'est occupé du boucllement  
des comptes de notre association  
Madame et Monsieur Lucie et Joseph Dévaud - paroissiens

---

## ORDRE DU JOUR

### A. AFFAIRES ADMINISTRATIVES

1. Adoption du procès-verbal de l'Assemblée Générale ordinaire du 15 mai 2022 affiché à l'entrée de l'église.
2. Rapports :
  - 2.1 du Président
  - 2.2 du Trésorier
  - 2.3 des Vérificateurs de comptes
3. Adoption des rapports et des comptes
4. Décharge aux organes responsables
5. Présentation et adoption du budget 2022
6. Election des vérificateurs de comptes
7. Election des membres du Conseil de Paroisse
8. Divers et propositions individuelles  
(Selon les statuts paroissiaux, toute proposition individuelle doit être présentée au plus tard, 8 jours avant l'assemblée générale soit à M. le Curé, soit au Président du Conseil de Paroisse: Mr. Roland Chlapowski, route de Lavaux 280 - 1095 Lutry).

### B. VIE PASTORALE

Information sur la vie pastorale de M. l'abbé Modeste Kisambu-Muteba

# PROCES VERBAL

## Affaires Administratives

### Préambules

Le Président, Roland Chlapowski ouvre la séance à 11h05 et souhaite la bienvenue aux personnes présentes, tout particulièrement M. Alain Amy Municipal représentant de la commune de Lutry, et déclare l'Assemblée Générale ouverte. Il constate que l'Assemblée Générale peut valablement délibérer, sa convocation étant conforme aux statuts, par affichage au moins 15 jours à l'avance à l'entrée de l'église, sur le site internet de la paroisse et par annonce durant les messes.

Le président passe la parole à notre curé, Modeste Kisambu-Muteba pour placer notre assemblée sous la bénédiction du Seigneur.

Se sont excusés :

- La Municipalité de Paudex, Aline Marguerat, présidente du conseil de paroisse de l'Église protestante Lutry-Belmont, Madame et Monsieur Lucie et Joseph Dévaux – paroissiens.
- Luc Burgener – fiduciaire Burgener Conseils qui s'est occupé du bouclage des comptes de notre association.

Après la bénédiction, le président nomme M. Bernard Lobjois comme scrutateur et demande à l'assemblée l'approbation de l'ordre du jour.

L'assemblée approuve l'ordre du jour.

### 1. Adoption du procès-verbal de l'Assemblée Générale ordinaire du 15 mai 2022

Le PV a été affiché sous le porche de l'église, les paroissiens ont pu de ce fait en prendre connaissance, il était également disponible sur le site internet de la paroisse ainsi que consultable au secrétariat.

Aucune remarque n'est faite sur le PV.

Le PV de l'AG du 15 mai 2022 est approuvé à l'unanimité.

### 2. Rapports

#### 2.1 du Président

Roland Chlapowski annonce qu'après des années perturbées par le Covid, les activités ont pu reprendre normalement en 2022, plus particulièrement les messes des familles et apéritifs qui ont eu lieu les 3 juillet et 16 octobre 2022. Il précise que d'autres messes des familles suivies d'apéritifs seront organisées en alternance avec les autres paroisses de notre UP.

Il rappelle l'activité et le sens des vidéos Net for God présentées par Jean Micol et le remercie pour son engagement.

La kermesse qui s'est déroulée le dimanche 20 novembre 2022 a rassemblé plus de 120 personnes et a remporté un franc succès, il remercie chaleureusement tous les bénévoles sans qui cette manifestation serait impossible et informe l'assemblée qu'un repas a été organisé le 7 février 2023 afin de remercier toutes ces personnes bénévoles, il annonce le bénéfice d'un montant de fr. 5'754.- en hausse par rapport à l'année précédente, encore touchée par les restrictions liées au Covid, et communique la date de la prochaine kermesse soit le dimanche 19 novembre 2023.

D'importants travaux dans l'Eglise ont eu lieu au mois de mars 2023, les pierres du chœur ont été remplacées. Il remercie chaleureusement la commune de Lutry pour son soutien, plus particulièrement leur architecte qui a supervisé les travaux et salue l'efficacité et la rapidité des ouvriers.

Il fait savoir que l'entier du Conseil de paroisse a été particulièrement surpris de la mise à l'écart de L'Abbé Roméo qui était très apprécié, d'autant plus que les accusations proférées à son égard n'ont pas convaincu et que nos paroisses font face à un manque notable de prêtres.

Il clos son discours en remerciant les membres du conseil de paroisse qui œuvrent efficacement au bon fonctionnement de la paroisse, notre fidèle sacristain Bernard Lobjois qui se met constamment au service de

notre église aussi bien pour les offices religieux que pour l'entretien de l'Eglise, notre secrétaire Monique Paschoud, les prêtres, les lecteurs, l'organiste Julien Laloux, la chantre Florence Grasset, mais particulièrement les communes de Lutry et de Paudex pour leur précieux soutien financier dans l'entretien de notre église. Il remercie Alain Amy de bien vouloir transmettre à la Municipalité de Lutry et au Conseil communal sa reconnaissance au nom du Conseil de paroisse.

## **2.2 du trésorier**

La comptabilité est effectuée par la fiduciaire Burgener. M. Burgener n'étant pas présent, Philippe Michel présente les comptes et remercie les communes de Lutry et de Paudex pour leur aide sans laquelle la paroisse ne pourrait pas tourner. Il explique les principales différences dans les charges sur les postes du personnel et de l'attribution des fonds de rénovation de la cure.

Roland Chlapowski parle du prêt de la FEDEC pour la rénovation de la cure et stipule que la somme de fr. 30'000.- est remboursée chaque année jusqu'à remboursement total soit encore pendant deux ans.

## **2.3 des vérificateurs**

La vérification a été effectuée le 14 mars 2023.

La révision la comptabilité a été certifiée conforme, un bénéfice de Fr. 1'179.- pour l'exercice 2022 est annoncé après attribution de fr. 28'000.- au fonds de rénovation de la cure.

## **3. Adoption des rapports et des comptes**

Les comptes et rapports des vérificateurs 2022 sont approuvés.

## **4. Décharge aux organes responsables**

Décharge du conseil, du trésorier et des vérificateurs est donnée à l'unanimité pour 2022.

## **5. Présentation et adoption du budget 2022**

Le budget 2023 est présenté par Philippe Michel, il déclare que celui-ci ressemble aux années précédentes mais précise que certains postes ont été vus à la hausse notamment un poste de bénéfice, celui de la kermesse car il prévoit de cuisiner plus de repas avec ses équipes et compte sur les participants pour amener du monde afin d'augmenter encore ce bénéfice. Il rappelle que bien que stables, les comptes de la paroisse sont sains grâce aux locations (appartements, salle de la cure et places de parking), aux dons et deniers du culte mais que sans les aides des communes de Lutry et de Paudex, les chiffres seraient dans le rouge. Le budget 2023 est approuvé à l'unanimité.

## **6. Elections des vérificateurs des comptes**

Il s'agit d'une tâche légère qui ne dépasse pas deux heures dès l'instant où les comptes sont clôturés. Les réviseurs actuels à savoir Messieurs Raffaele Spadaro et Jean-Pierre Wermeille souhaitent-ils poursuivre leur mandat ? Leur réponse est oui.

Ils sont réélus à l'unanimité.

## **7. Election et démission au sein du conseil de paroisse**

Deux démissions sont annoncées par le Président, celles de Véronique Sistek et de Philippe Michel.

Roland Chlapowski les remercie chaleureusement pour leur engagement au sein du Conseil de paroisse.

Véronique Sistek membre depuis avril 2014 a été active dans de nombreux domaines en plus du Conseil de paroisse, elle a surtout œuvré pour la kermesse et le catéchisme. Véronique Sistek précise qu'elle continuera à être présente et active pour le catéchisme et que l'on pourra compter sur elle dans l'organisation de la kermesse.

Sachant que Véronique Sistek apprécie le bon vin de Lutry, Roland Chlapowski lui remet un carton de bouteilles et passe aux remerciements adressés à Philippe Michel rentré au Conseil de paroisse en avril 2018 il a également été très apprécié pour ses nombreuses activités notamment au sein de l'équipe pastorale.

Le Président le remercie pour l'enrichissement des nombreuses discussions et sa contribution à des prises de décisions sages et raisonnées. Il lui remet également quelques bonnes bouteilles de Lutry.

Philippe Michel précise qu'il sera également disponible pour la kermesse.

Le Conseil de Paroisse propose de nommer Emmanuel Sangra comme membre du conseil. Le Président le présente brièvement. M. Sangra est marié, père de 3 enfants qui sont de jeunes adultes, il travaille au contrôle des finances à Berne.

De plus précise Roland Chlapowski, nous avons 3 réélections à l'ordre du jour dont les mandats se terminent : Mesdames Adriane Magistretti, Vice-présidente du Conseil et Carole Bonardi, membre et de M. Roland Chlapowski, Président.

Monsieur Emmanuel Sangra se met volontiers à disposition en qualité de nouveau membre du Conseil de paroisse et celui-ci est élu à l'unanimité sous les applaudissements.

Mesdames Adriane Magistretti, Carole Bonardi et Monsieur Roland Chlapowski se mettent également à disposition pour un nouveau mandat.

L'Assemblée générale confirme à l'unanimité la réélection d'Adriane Magistretti, Carole Bonardi et Roland Chlapowski.

Le Conseil de paroisse se compose donc de :

Notre Curé Modeste Kisambu-Muteba, membre de droit  
Roland Chlapowski, président (2026)  
Adriane Magistretti, vice-présidente (2026)  
Carole Bonardi, membre (2026)  
Fernando Coronado, membre (2025)  
Bernadette Lobjois, membre (2024)  
Emmanuel Sangra, membre (2026)

## **8. Divers et propositions individuelles**

Nous n'avons reçu aucune proposition individuelle, Roland Chlapowski passe la parole à L'Abbé Modeste.

## **VIE PASTORALE**

### **1. Informations de M. L'Abbé Modeste Kisambu-Muteba sur la vie pastorale**

L'Abbé Modeste remercie le Conseil de paroisse et toutes celles **et tous ceux** qui font vivre la paroisse, il rappelle à M. Alain Amy qu'il sera présent le 24 mai prochain pour la cérémonie des nouveaux habitants de Lutry.

Il parle du tournus au sein des paroisses qui est difficile vu que l'Abbé Roméo a été remercié mais indique qu'avec l'Abbé Joseph et les remplaçants ils font le maximum pour assurer les célébrations.

Actuellement ils sont trois prêtres mais tous trois vont quitter leur fonction d'ici la fin de l'été. Une nouvelle équipe de deux prêtres arrivera pour début septembre, les noms sont encore inconnus.

Il parle de l'assemblée du Grand Lausanne qui s'est déroulée le 3 mai dernier et précise qu'il n'en a rien retenu, il s'adresse à Bernadette Lobjois et lui demande d'en dire plus étant elle-même également présente ainsi que Fernando Coronado.

La messe d'au revoir aux prêtres actuels aura lieu le samedi 26 août prochain à la paroisse St-Maurice de Pully.

Comme il est de plus en plus difficile de trouver des remplaçants pour les messes d'été et que ceux initialement prévus ne pourront finalement pas être présents, les messes des dimanches seront célébrées par l'Abbé Modeste et l'Abbé Joseph en tenant compte de leurs disponibilités, possibilités et absences de vacances prévues. L'Abbé Joseph sera en vacances en juillet et l'abbé Modeste en août.

L'Abbé Modeste devant quitter l'assemblée, il laisse le soin à Véronique Sisteck de présenter les informations concernant le catéchisme.

Véronique Sisteck lit le rapport de la catéchèse, Alice Aires-Ferreira.

Bernadette Lobjois explique brièvement ce qui s'est dit lors de la séance du 3 mai dernier en présence et sur invitation de Michel Racloz, à savoir définir les problèmes que les Eglises et les paroisses rencontrent mais surtout l'avenir de l'Eglise dans le Grand-Lausanne. Elle précise que plusieurs groupes de travail ont été créés et qu'il faudra attendre de voir comment cela évoluera dans les semaines/mois à venir. Un questionnaire sera établi suite aux discussions tenues lors de cette réunion. Fernando Coronado précise que la demande est plus

large et qu'elle vient de haut lieu, soit du Pape François en personne et rappelle que le problème vient du manque de prêtres.

Philippe Michel remercie chaleureusement l'équipe du catéchisme pour son engagement et son bénévolat.

Les sujets étant épuisés, le Président déclare l'assemblée close à 11h50.

**Annexes :** Compte de résultat pour l'exercice clôturé au 31.12.2022

Bilan au 31.12.2022

Budget 2023

Roland Chlapowski

Président

Monique Paschoud

Secrétaire